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Reunião Mensal da Associação de Moradores e Amigos da Freguesia (AMAF)  

27 de março de 2022 

No dia 27 de março de 2022, às 9:30h, iniciou-se a reunião aberta da AMAF por meio do programa 
de videoconferência Google Meet. O presidente da AMAF, João Pedro Magalhães da Cunha, 
presidiu a reunião. Estiveram presentes:  
 Myrian Marino, Guilherme Azeredo Martins, Sidney de Almeida Teixeira Junior, Marilea Ferreira 
Melo, Yuri Leal de Amorim, Claudia Lacerda, João Pedro Magalhães da Cunha, Gabriel Nunes, 
Gustavo Gomes, Luana Pestana, Wagner Guatimozim, Zelia Andrade, Miria Alda Ferreira Santiago, 
Antonio Sergio Gomes Soares, Veronica Beck, Dayse Machado, Gabriel Finotti, Alexandre Way, 
Annelise Fernandez, Eudora Nunes, Bianca Fernandes, Marcus Siciliano. 
 
1) Apresentação dos presentes.  
 
2) Informes do mês de março: 
 
João iniciou o relato dos acontecimentos no mês de março. Sobre a falta de água nas ruas 
Timboaçu, Guanumbi, Zoroastro Panplona e Tirol, esclarece que manteve contato com lideranças 
locais e a jornalista do LUME. Foram realizadas duas manifestações com a presença de moradores. 
A AMAF conseguiu contato direto com a diretoria da Iguá, empresa responsável pelo abastecimento 
de água, e esta informou que as áreas mais elevadas, como a Freguesia, precisam de obras de 
médio e longo prazo; e que ações de curto prazo foram tomadas. A AMAF continuará acompanhando 
o processo. 
Sobre a situação do lixo na rua Zoroastro Pamplona, Sidney informa que esteve em contato com a 
Comlurb e marcará reunião com a subprefeitura para implantação do programa “lixo zero”. A 
situação da falta de limpeza nesta rua tem sido denunciada no canal 1746 e através de ofícios da 
AMAF desde o ano passado.  Em relação a iluminação de Led colocada na rua Guanumbi e 
Zoroastro Pamplona, algumas já apresentam defeito; e as ruas ao redor ainda não receberam destas 
lâmpadas. 
Vagas para idosos são demandadas pela AMAF, para a Freguesia, desde 2017. A subprefeitura 
informou que as vagas foram liberadas; Sidney percorreu as ruas e constatou a existência destas 
vagas.  
 
3- Atualização sobre “Rua do Rio Sangrador” 
 
Sidney inicia a fala com um retrospecto sobre o início do problema: Uma postagem dúbia da 
subprefeitura sobre abertura de uma rua passando pelo rio Sangrador e chegando ao shopping Rio 
Office Mall. Esclarece que foram feitas solicitações de informação à subprefeitura, conforme consta 
nas atas anteriores; Um grupo de trabalho foi criado, conforme sugerido na última reunião mensal. 
Durante reunião aberta no bosque da Freguesia, onde deveria estar presente o secretário do meio 
ambiente, Talita Galhardo, a subprefeita, assumiu a falta de transparência. Nesta reunião, o 
administrador do shopping Rio Office Mall, Diego Garcia, fez ameaças de fechar o bosque da 
Freguesia, o que não tem respaldo legal. Guilherme acrescenta que o shopping só teria a perder 
diante desta ameaça. João acrescenta que uma solução em conjunto com a população, pensando 
nos transportes alternativos é o melhor caminho; Considera que a palavra de ameaça do Diego 
Garcia foi mais um momento intempestivo. João completa que o senhor Aguiar, chefe de gabinete 



da Talita Galhardo, levará a ela a demanda da AMAF de uma reunião com a subprefeitura para tratar 
deste assunto. Marcus do condomínio, Monte Carlo, disse que a Talita sugeriu que se judializasse 
a questão. Ele agradece a participação da AMAF nesta intervenção; Também disse que a limpeza 
do rio Sangrador, que aconteceria conforme palavra da subprefeitura, ainda não teve início. 
Gustavo Gomes traz informação sobre comentários que ouviu. Veronica esclarece que esta 
contrapartida da prefeitura, de criar uma via até o Rio Office Mall, foi esclarecida na última reunião. 
Gustavo Gomes diz que visitou o terreno do mundial e tirou algumas fotos do local onde se pensa 
que seria um traçado de rua. Alexandre Way lembra que na ocasião da construção do shopping, o 
que seria construído seria apenas um shopping car. João sugere que se marque uma data de 
reunião para o GT “rua do rio Sangrador”, pede que quem tiver interesse se junte ao GT. 
 
4 - Agenda para o mês de abril: Campanha de Retirada de gradil de árvores, Carnaval, Plano 
Diretor e outros 
 

● Guilherme fala sobre a ideia de criar um movimento cultural na Freguesia, iniciando com 
atividades em abril. João complementa lembrando do antigo Cine Fama e o primeiro evento 
seria resgatar o carnaval de rua neste mês de abril em função dos feriados de carnaval, que 
foram transferidos. Lembra da banda Alegria da Freguesia, herdeira da banda da Freguesia, 
a primeira do bairro. Sugere a criação de saraus. Informa que projetos e divulgações estão 
sendo visto. Possivelmente dia 30/4 seja o dia para o evento inicial, em local a ser 
determinado. A ideia é começar com uma palestra e seguir com um cortejo, porém nada está 
fechado ainda. Logo que possível será divulgado. Alexandre Way sugere que este dia 
também seja para conversar com os moradores, para se ouvir o que eles têm a dizer. 
Também sugere ver que tipo de arte está sendo produzida no bairro. Veronica lembra que há 
um grupo de historiadores que fazem passeios históricos no bairro. Lembrou do grupo Pé de 
Moleque, do Instituto Histórico da Baixada de Jacarepaguá-IHBAJA e da Casa de Cultura 
JPA.  

● Sobre a campanha para a retirada dos gradis que estão ferindo as árvores no bairro, Veronica 
sugere o compartilhamento por todos, pois a adesão está baixa, informa que somente uma 
pessoa até agora fez a contribuição. Esclarece que a prefeitura não faz esta remoção.  

● Sobre o Plano Diretor, João esclarece que a próxima reunião será em 30/4 e a divulgação do 
link será feita nos grupos. Ressalta a importância da participação de todos. 

● João comenta do apoio da AMAF à comemoração do “Dia mundial da consciência sobre o 
autismo”. Haverá uma caminhada no dia 2 de abril às 9 horas no Bosque da Freguesia. 

● João lembra que a volta das reuniões híbridas, presencial e virtual, deve acontecer a partir 
de abril.   

● João comenta que para tentar agilizar a nomeação da praça “Jorge Pinto”  planeja buscar 
uma autorização do prefeito e se possível antes do aniversário da morte de Jorge. 

● Zélia fala da reportagem feita pela agência Lume sobre a “feirinha agroecológica da 
Freguesia”, onde falaram a Zélia, um produtor e Annelise. 

● Annelise lembra do dia do “tira caqui” em 21/4. Neste dia haverá um evento na feira de 
Vargem Grande. Uma caminhada será organizada em 17 ou 24 de abril no Pau da Fome ou 
Vargem Grande, no parque estadual da Pedra Branca. 

● Veronica lembra da campanha do “Rio sem Fumacê “  
 

 
5- Informes da Tesouraria 
 Sidney esclarece sobre o baixo número de associados, são 51 contribuintes somente. João 
acrescenta que o número de associados é sempre olhado pelas autoridades. Alexandre Way 
pergunta se um banco virtual seria uma boa opção para a conta da AMAF; Veronica esclarece que 
para a situação de pessoa jurídica um banco presencial facilita nos trâmites de mudança de diretoria. 
Acrescenta que a inclusão de pessoas jurídicas também deve ser considerada no quadro de 



associados da AMAF. Sidney lembra das camisetas da AMAF que estão à venda. Sidney lembra 
que podemos criar projetos de arrecadação, como o projeto da banquinha para venda, inclusive de 
camisetas.  
Às 11:25 h Quando João sugeriu o término da reunião, houve uma invasão de aproximadamente 10 
pessoas na sala de reunião. Eram hackers. Por motivo de segurança optou-se por fechar o aplicativo 
imediatamente. 
 
 


